

▶▶ Salud

La promoción de la salud, entendida como el proceso que proporciona a las poblaciones los medios necesarios para ejercer un mayor control sobre su propia salud y así poder mejorarla, es el objetivo prioritario del Área de Salud de la FSG en Andalucía.

La promoción de la salud con la comunidad gitana que nos planteamos desde la FSG no se centra únicamente en las acciones dirigidas a fortalecer sus habilidades y capacidades personales y comunitarias para el cuidado de la salud, sino que también nos planteamos actuaciones dirigidas a modificar sus condiciones sociales, ambientales y económicas. Como objetivos a resaltar:

- Mejorar la salud y la calidad de vida de la comunidad gitana.
- Favorecer el Impulso de políticas más activas que compensen las desigualdades.
- Consolidar las actuaciones dirigidas a la capacitación de la población gitana en materia de prevención y educación para la salud y la formación de profesionales del ámbito sanitario que trabaja con la población gitana.

Las principales **acciones** desarrolladas durante 2009 son las siguientes:

PLAN NACIONAL DE DROGAS Y SIDA.

ALMERÍA 2009:

Talleres Socio-Sanitarios. A lo largo de todo el 2009, profesionales del área sanitaria han



colaborado en la impartición de talleres entre nuestra población (centros escolares, guarderías, grupos de mujeres). Ello ha permitido no sólo acercar a estos profesionales a nuestros barrios y sensibilizarles con respecto a nuestra población, sino también el que los centros de salud sean percibidos como mucho más cercanos para las personas a las que prestamos nuestros servicios.

Colaboraciones con diferentes Centros de Salud en Almería: Especialmente los de la zona de intervención (Pampanico, Pescadería/La Chanca, Fuentecica y Los Almendros), y con la ONG Enfermeras para el Mundo, con quienes nos coordinamos para la puesta en marcha de diferentes talleres sociosanitarios (nutrición, primeros auxilios, RCP, educación sexual, gripe A, prevención de la violencia de género, espalda, etc.).

CÁDIZ 2009:

En el dispositivo de Campo de Gibraltar, se ha realizado el **Taller de Prevención de Drogodependencia**. En Jerez se ha continuado con la actividad deportiva como alternativa de ocio saludable. Conjuntamente, a nivel provincial,



se ha realizado el encuentro provincial en la Jarandilla, en Castellar de la Frontera. En su totalidad han participado 28 jóvenes.

Mesa de Participación Ciudadana del Hospital Jerez. Desde el Hospital de Jerez se ha habilitado un espacio que es una mesa de participación ciudadana, comenzó a crearse en 2007, en la cual se invita a las asociaciones o diferentes colectivos de Jerez a participar en esta mesa, con el objetivo de que sirva de plataforma mediadora entre el hospital y los ciudadanos. Esta es una iniciativa de la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía con el fin de recoger las demandas de los posibles colectivos y asociaciones, así como de acercar todos los recursos del hospital a los ciudadanos, de modo que veamos el hospital como un espacio público donde todos podemos colaborar para su mejor funcionamiento así como mejorar la calidad del servicio prestado.

Colaboración Estudio de Salud. Durante el año 2009 se desarrollaron reuniones formativas con el personal sanitario (enfermeras) del Hospital de Jerez en el mes de marzo, con el fin de intentar mejorar la atención por parte del personal y poder tratar los casos de discriminación que suceden diariamente en los centros sanitarios, y a la vez con

el propósito de acercar los servicios sanitarios a la comunidad gitana.

CÓRDOBA 2009:

Se ha desarrollado a cargo de esta subvención, el **Proyecto en Salud y VIH** destinado a la prevención del VIH y potenciar los factores de protección de los niños y niñas de quinto y sexto de primaria, y jóvenes entre 15 y 18 años. Además en CEIP Antonio Gala, también se han realizado actividades de prevención. Hemos conseguido acercar la prevención del VIH a 50 chicos y chicas gitanos y gitanas.

HUELVA 2009:

La **actividad del Plan Nacional de Drogas**, se celebró en un centro educativo de la ciudad de Huelva en un barrio periférico donde hay problemas de adicciones en un alto índice de la población juvenil, los beneficiarios fueron 30 estudiantes de 4º de ESO.

JAÉN 2009:

Asistencia al encuentro organizado por el Centro de Salud de la Magdalena en el marco del Plan Andaluz de Salud con los distintos centros educativos y entidades que desarrollamos nuestra labor en la localidad de Jaén.

LINARES 2009:

Se llevo a cabo un **Taller Fútbol Sala**. Se pretende continuar con una actividad que ya dura tres temporadas (2006-2008), Taller Fútbol Sala. Este taller cuenta con mucha aceptación, viéndose aumentado su nº de demandantes y/o adheridos. Su objetivo general es promover hábitos de vida saludable entre la población juvenil gitana de Linares.